

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION	
ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas.	Un número suelto. . . . . 5 céntos.
6 > 7.50 >	
12 > 14.50 >	atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74  
La correspondencia se dirigirá al director  
**DON CARLOS VARA DE AZNAREZ**

PRECIOS DE SUSCRICION	
PROVINCIAS. 3 meses 5.50 ptas.	ESTADOS COM- PRENDIDOS EN LA } 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA 3 > 7 >	Union postal..
FILIPINAS.....3 > 9 >	

**ALBERTO ALADREN**  
ha trasladado su establecimiento de  
**PLATERIA Y JOYERIA**  
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25  
1004 ca 614

**La bodega de Miralbueno**  
DE D. J. DELGADO  
puerta del Cármen, número 21, en Zaragoza.  
Se vende vino puro seco de flor, á 20 reales decilitro.  
31-256 ej d

**Gran liquidación**  
por cesación de comercio de la joyería y platería de ORTEGA Y ROMERO, Alfonso I, número 31, con nuevas rebajas en todos los artículos.  
Se arrienda dicho local desde Navidad en adelante con estantería, aparatos de alumbrado y escaparates.  
141 112 1d

## Cartas de Madrid

21 de Setiembre de 1886

Los ministros, en Consejo celebrado á última hora de la tarde, y el otro por la noche, al que asistieron los Sres. Moret y Beranger, que acababan de llegar de Escoriaza y Alhama respectivamente, discutieron largamente la conveniencia de que la corte viajara á Madrid inmediatamente ó si debía continuar durante algunos días más en la Granja.

La razón principal de los que defendían la continuación en la Granja era la de que había de ser desagradable á S. M., el encontrarse en Madrid en el caso, más que probable, de que las duras penas que los consejos de guerra impongan á los insurrectos prisioneros, se ejecuten inmediatamente.

Por fin se acordó, después de una conferencia telefónica con el Sr. Sagasta, que la Reina se trasladará hoy á Madrid y que permanezca aquí hasta mañana, volviendo á la Granja á recoger á sus augustos hijos el Rey y las infantas, que han quedado en el Real Sitio.

En efecto, á las doce y media de la mañana, ha llegado S. M. acompañada del presidente del Consejo.

En la carrera desde la estación á Palacio había inmenso gentío que ha aclamado con entusiasmo á S. M. En el andén además de todo el elemento oficial, estaban infinidad de hombres políticos de todos los partidos monárquicos.

S. M. viene muy bien de salud aunque naturalmente dolorosamente impresionada con lo ocurrido.

Los ministros se han reunido inmediatamente, después, bajo la presidencia del Sr. Sagasta y con asistencia del Sr. Alonso Martínez, que ha llegado esta mañana de San Sebastián.

Impresiones de lo ocurrido y lectura de los últimos telegramas y noticias del único grupo de insurrectos que queda, han sido los asuntos tratados. Corriente que ha dominado en el consejo y aún parece que acuerdo adoptado: que se use todo el rigor de las leyes con los culpables sin contemplaciones de ningún género.

Esta noche llegará el Sr. Montero Ríos y se celebrará nuevo consejo preparatorio del que mañana presidirá S. M. la Reina, antes de regresar á la Granja.

De los insurrectos solo se sabe que después de dos batidas que les dió ayer la columna del brigadier Obregón, una cerca de Vicalvaro y otra en las inmediaciones de Salván, haciéndoles en este cinco heridos y 32 prisioneros, quedó solo un

grupo de unos 50 á 60 jinetes de Albuera que atravesaron el Tajo por la barca de Noblejas y se cree que tratando de ganar los montes de Toledo. De hoy no hay noticias de ningún nuevo encuentro.

Los restantes, unos han sido presos en distintos puntos y otros se han presentado á las autoridades de los pueblos vecinos; más de 20 en Ocaña, 14 ó 16 en Valverde y así en otros varios puntos.

Acaba de verificarse el entierro de los desdichados brigadier Velarde y coronel conde de Mirasol. Este estaba en los Doks y ha subido la comitiva hasta el Hospital general, donde se ha incorporado la que acompañaba á Velarde, siendo conducidos ambos cadáveres por las calles de Atocha y Mayor al cementerio de San Isidro.

La lluvia que ha comenzado á la hora señalada para la fúnebre ceremonia, le ha quitado gran lucimiento, pero á pesar de eso ha sido una brillante manifestación de las simpatías con que contaban y del dolor que ha causado la forma vil en que fueron asesinados.

Presidía el duelo el gobierno presidido por el Sr. Sagasta, y seguían todos los generales, jefes y oficiales de la guarnición, infinidad de hombres civiles, senadores, diputados y altos funcionarios, los ex-ministros conservadores Sres. Silvela Villaverde y Sanchez Bustillo, y otros más.

Seguían cientos de carruajes. Los cadáveres iban colocados cada uno en un armón y llevaban coronas, recuerdo de sus compañeros.

Daba la escolta el regimiento de artillería que mandaba el coronel Mirasol.

Dícese como rumor que el coronel Melguizo que salió en persecución de los insurrectos de su regimiento fué ayer herido. No es fácil comprobar la noticia porque no las hay exactas de los encuentros que ayer tuvieron con las diferentes columnas que los persiguen.

P.

21 de Setiembre de 1886

Las noticias que se tienen sobre la sublevación militar dan por dominada completamente la sedición, y los insurrectos dispersos que ayer se corrieron hácia Aranjuez, créese que se hayan dirigido hoy á los montes de Toledo.

Puede juzgarse por tanto concluido el motin, y los pocos que andan dispersos no tardarán en caer en poder de las fuerzas leales, si no logran ganar la frontera portuguesa.

Estamos ahora en la expectativa de las consecuencias forzadas de la criminal sublevación.

Los Consejos de guerra funcionan muy activamente y se espera que imponga á los culpables castigos ejemplarísimos.

Hoy á las doce y media de la mañana ha llegado á Madrid S. M. la reina, acompañada del Presidente del Consejo.

S. M. el Rey y sus augustas hermanas han quedado en la Granja.

Desde la estación al real Palacio una muchedumbre inmensa esperaba el paso de S. M. para tributarle una entusiasta acogida.

En la estación esperaban todos los ministros excepto el de Fomento que no llega hasta esta noche, y numerosas comisiones del ejército y de todas las clases sociales.

Tanto á la llegada del tren como durante el tránsito hasta Palacio, S. M. fué objeto de una calurosa ovación, que agradecía profundamente emocionada, y de distintos sitios le arrojaron muchas palomas y flores.

Madrid ha hecho hoy una brillante manifestación monárquica, que contrasta elocuentísimamente con el desdén con que acogió á los sublevados.

Después los ministros se reunieron en Consejo en la presidencia.

Á las tres salían del palacio de la calle

Alcalá, y uno de ellos tuvo la bondad de decirnos que el único acuerdo había sido proceder con toda energía, contra las sediciones.

Después el gobierno se fué á presidir el entierro de los militares cobardemente asesinados, señores brigadier Velarde y conde de Mirasol.

Formaban parte del cortejo fúnebre comisiones del ejército, de todos los altos cuerpos del Estado, del ayuntamiento y diputación á más de muchísimos particulares.

Y á pesar de la lluvia que caía, puede decirse que todo Madrid ha presenciado el paso de la triste comitiva, y de todos los pechos salía una vivísima protexa contra los criminales.

Tiénesse por indudable que serán relevados el capitán general y el gobernador de Madrid.

El señor Pavía ha dimitido ya. El señor Zugasti no ha creído que debía hacerlo; pero sino dimite lo dimitirán.

También se asegura hoy que en cuanto se restablezca por completo la normalidad, dejarán de ser ministros los señores Jovellar y Gonzalez (D. Venancio.)

Nada se habla de sucesores. Pero bueno es consignar que el general Salamanca se ha reconciliado con el gobierno.

Mañana se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

S. M. se volverá á la Granja pasado mañana.

Ha dicho hoy que quería venir para depositar coronas sobre la tumba de los leales defensores de su hijo.

M.

## Los sucesos de Madrid.

### Llegada de la Reina.

A las doce y media llegó al andén de la estación del Norte, el tren real.

Allí estaban los ministros de la Guerra, Gobernación, Ultramar, Marina, Estado, Gracia y Justicia, todos de uniforme; los subsecretarios, directores, altos funcionarios y militares y gran número de personas conocidas, entre ellos los personajes más importantes de distintos partidos políticos.

Al bajar del tren la Reina, se oyó un júbilo que fué contestado unánimemente.

Ocupó S. M. un *landeau*, y acompañada de la señora duquesa de Medina de las Torres, dirigióse á Palacio. Detrás iba el capitán general, y unos trescientos carruajes, en uno de los cuales llevaban un estandarte.

Durante la carrera se oyeron varios vivas, y al paso de la Reina arrojaban palomas y flores.

Á la una entró en palacio el coche que conducía á S. M., oyéndose también algunos vivas.

Notábase en S. M. cierta emoción por las muestras de cariño y respeto que recibía, pues todos los concurrentes saludaban con sombreros y pañuelos.

Después de recibir á los ministros y á todo el alto elemento oficial, la Reina se retiró á sus habitaciones.

### Consejo de ministros.

Después de cambiar de traje, los ministros acudieron á la secretaría de Estado, donde estuvieron reunidos hora y media próximamente.

Casi todo ese tiempo lo invirtieron en el relato detallado que hicieron de los sucesos del domingo, los ministros de la Guerra y Gobernación al presidente y demás compañeros.

Acuerdos no se tomaron, ni se tomarán hasta que todos los ministros se reúnan con la Reina. Pero convinieron en principio seguir una política prudencial en las actuales circunstancias, sin separarse cuando la situación esté totalmente normalizada, del camino que viene recorriendo el gobierno, conforme con sus principios liberales.

En cuanto al cumplimiento de la ley, hubo unanimidad conviniendo en que la represión se haga hasta donde aquella lo permita. El gobierno, en una palabra, aplicará fielmente la ley.

El Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina, se celebrará mañana á las once. Asistirá el Sr. Montero Ríos que llega esta noche á las diez.

### En provincias.

En la madrugada del domingo, el gobierno telegrafió lo ocurrido en Madrid á las autoridades civiles y militares. Estas en cuanto recibieron las noticias tomaron grandes precauciones, comenzando por concentrar las fuerzas.

Las prisiones hechas son numerosas. En casi todas las poblaciones han sido detenidos los hombres significados en la política republicana, y algunos otros sospechosos.

Grande ha sido la alarma. A última hora, los telegramas oficiales, acusan tranquilidad completa en toda la Península.

### La Reina.

En los centros oficiales se dice que S. M. mostró vivísimos deseos en cuanto llegó á Madrid, de visitar los cuarteles y revistar las tropas, y asimismo rezar en la capilla ardiente donde han estado los cadáveres del brigadier Velarde y coronel conde de Mirasol.

El gobierno aconsejó á la Reina desistiera de sus nobles propósitos, á cuyo ruego accedió. Pasado mañana regresará á la Granja S. M. y de allí vendrá con el Rey, las infantas y demás familia quizá el último día del mes.

### Rumores.

Hoy, como ayer, han sido muchos y diversos los rumores que han circulado.

Se asegura que el general Pavía tiene presentada desde ayer la dimisión de su cargo, y que en ella insiste no obstante las reiteradas súplicas que se le hacen para que desista de ello.

El gobernador Sr. Zugasti no ha hecho lo mismo, pero seguramente lo hará, reuniendo más probabilidades que el Sr. Pavía, de que le admitan la dimisión.

También se dice que una vez normalizada la situación, saldrán de sus respectivos departamentos los señores Gonzalez y Jovellar. De ser cierto esto, les reemplazarían dos personajes de los que actualmente no desempeñan cargo alguno.

### Un herido.

Un tren especial ha conducido hoy á Madrid al teniente del segundo escuadrón de húsares de la Princesa, D. César Carrasco, ingresando en el Hospital militar, herido por el antebrazo izquierdo.

Esta tarde se le ha extraído el proyectil, haciéndole la operación los médicos militares Ferrandez Palomino y Gram.

### Los insurrectos.

En telegrama de esta tarde, dice el alcalde de Ocaña, que se le han presentado otros 15 individuos con otros tantos caballos.

Nada se sabe de los demás, ó por lo menos en los centros oficiales no tienen á bien facilitar los telegramas.

Nadie ha podido averiguar noticias acerca del paradero del coronel de Albuera señor Melguizo.

Tampoco se sabe nada del Sr. Villacampa y ya empieza á dudarse de que este brigadier sea el jefe de la insurrección.

### Medidas represivas.

Además de las prisiones que se han hecho en provincias, el gobierno según parece, ha dictado medidas encaminadas á que se ejerza gran vigilancia á las personas sospechosas por sus ideas políticas.

Muchos telegramas han sido detenidos en la Central, sin embargo, de que según nos aseguran, no se comunican más que aquellas noticias de origen oficial.

Por último, serán sometidos á censura los periódicos republicanos y si el lenguaje que empleen, es exaltado, serán secuestradas sus ediciones.

### Los entierros.

Esta tarde á las cuatro han sido conducidos al cementerio de San Isidro, los cadáveres de las dos víctimas de la intencionada militar, señores brigadier Velarde y coronel conde de Mirasol.

Desde el cuartel de los Doks hasta el Hospital general, una inmensa muchedumbre esperaba el paso del fúnebre cortejo. Á la hora citada salía de los Doks la comitiva, acompañando el cadáver del señor conde de Mirasol, cuyo féretro iba colocado en un lujoso carruaje con seis caballos empenachados, y á las cinco menos cuarto llegaba al hospital general de donde partió todo el triste cortejo.

El féretro del Sr. Velarde descansaba sobre una alfombra y las cintas las llevaban tres brigadieres del ejército y uno de la armada.

En ambas cajas se habían depositado muchas flores y dos riquísimas coronas, dedicadas por S. M. la Reina.

El duelo era presidido por el gobierno, al que seguían comisiones del Senado, Congreso, Tribunal Supremo de Justicia, Consejo de Estado, de todos los demás centros oficiales y casi toda la oficialidad de la guarnición.

La comitiva siguió por la calle de Atocha, al cementerio de la sacramental de San Isidro.

### Dos soldados heroicos.

No eran insurrectos los dos soldados de caballería que fueron anteanoche perseguidos y heridos en la calle de Alcalá, sino ordenanzas de la escolta del Ministerio de la Guerra.

Mandóseles llevar un pliego al Capitán general; pero encontrándose en la calle á los husares de la Princesa, creyeron que éstos estaban sublevados también, y al jallo que se les dió contestaron lanzando sus caballos á galope, y abrieron camino sable en mano.

Como llevaban el uniforme de Albuera, les tomaron á su vez por insurrectos y una sección de husares salió en su persecución. A pesar de acuchillarles, no pudieron impedir que llegaran el uno hasta el café de Madrid, donde resbaló y cayó, y el otro hasta la Puerta del Sol, donde cayó también.

Por un exceso de precaución del cabo, á fin de salvar á toda costa el pliego, se lo había entregado al soldado, y de ahí que éste estremera su huida, corriendo tan grave peligro.

El primero resultó con varias contusiones, y el segundo con lesiones y contusiones graves.

El cabo primero se llama Antonio Toribio y sigue mejor.

—El soldado Agapito Nuñez continúa en bastante mal estado: hoy por la mañana se le ha trasladado al Hospital militar.

El ministro de la Guerra ha encargado que se le asista con gran esmero.

Hemos oído asegurar que se le concederá la recompensa merecida por su heroico comportamiento.

### Los sublevados.

Se ha discutido mucho si era ó no el brigadier Villacampa quien se puso al frente del movimiento de insurrección; pero está plenamente confirmado que él era quien se presentó en los Docks, porque los oficiales de artillería allí acuartelados le conocieron perfectamente.

Todavía se ignora su paradero, pues si bien huyó con los sediciosos, que atravesaron el Jarama, y á los que perseguían fuerzas leales, hay indicios para suponer que se separó de aquellos en mitad del camino.

Durante todo el día del sábado la casa de la calle Ancha de San Bernardo en que vive el brigadier Villacampa se vio muy concurrida por gente sospechosa, y se sacaron de ella algunos bultos que parecían contener uniformes militares. No hemos podido comprobar la exactitud de esta noticia.

En la dirección de caballería se sabe ya con exactitud el número de los sublevados de Albuera; son 87, y los dirigen los sargentos Mata, Perez, Pajares y Redondo.

Parece que estaban además comprometidos en la sedición otros dos sargentos de caballería llamados Gallego y Rodriguez.

El sargento Gallego fué detenido en el cuartel cuando se disponía á salir, y el sargento Rodriguez, que anteayer vino del Pardo, se arrepintió en Carabanchel de su hazaña y quiso incorporarse en el Pardo á su regimiento; pero al llegar solo á Carabanchel, fué también detenido.

El capitán sublevado de Garellano se llama don Carlos Casero Ruiz; tiene cuarenta años, es casado, natural de Madrid, y procede de la clase de tropa.

De los regimientos de Garellano y Albuera no han ido en persecución de los sublevados más que los jefes y los oficiales que mandaban las fuerza rebelde.

De los sublevados de Garellano, unos 70 son de la provincia de Sevilla y más de 100 de la de Cádiz.

Todos los soldados del regimiento de Albuera sublevados proceden de la provincia de Zamora.

Las fuerzas sublevadas del regimiento de Garellano son las siguientes:

Primer batallón: Un sargento segundo, cuatro cabos segundos, dos cornetas y 85 soldados de la primera compañía; dos cabos primeros, seis segundos, dos cornetas y 23 soldados de la segunda compañía; dos sargentos segundos y un cabo primero de la tercera.

Segundo batallón: Un sargento primero, uno segundo, cuatro cabos primeros, tres segundos, una corneta y 40 soldados de la segunda compañía; un sargento segundo, cuatro cabos primeros, cinco segundos, un corneta y 34 soldados de la cuarta compañía.

En el cuartel de San Gil se ha encontrado una guerrera con las insignias de coronel, perteneciente al capitán jefe de los sediciosos del regimiento de Garellano D. Carlos Casero. Al frente de los sublevados se titulaba coronel.

En la Bolsa en construcción en el Dos de Mayo fueron halladas tres carabinas envueltas en pedazos de esteras y una cartera de viaje, con varias cápsulas.

Además encontraron una tercerola Remington, una canana con 19 cápsulas, un cuchillo grande, ocho carabinas de diferentes sistemas, cuatro bayonetas, cuatro cananas y una teresiana de capitán.

No se confirmaba esta tarde el rumor de que fuese el jefe de los sublevados el brigadier Villacampa; sin embargo, no falta quien asegure que anoche no durmió en su casa, y que en la puerta de Atocha iba al frente de las fuerzas, de uniforme, con faja y la cruz de San Fernando; otros suponen que el jefe era el brigadier Mariné.

Sea el que fuere, parece que al presentarse en los Docks, en las Factorías militares, dijo á la guardia:

—¡Muchachos! Abrid; soy el capitán general de Castilla la Nueva por la República; la guarnición de Madrid está conmigo, y no hagais resistencia.

La guardia contestó con una descarga, y los sublevados se retiraron.

## Biografías de Velarde y Mirasol

D. Clemente Velarde ingresó en el colegio de artillería en el mes de Setiembre de 1841, y salió á teniente del cuerpo en Agosto de 1846.

Prestó servicios de guarnición en Madrid, hasta el mes de Julio de 1848, en que fué destinado á una batería de la brigada de montaña que operaba en Cataluña á las órdenes del marqués del Duero y trasladado luego á la columna Viela, tomó parte en la acción de Lora el 2 de Febrero de 1849, y siguió la campaña hasta su terminación, pasando después al ejército de los Estados Pontificios.

Llegados en Madrid los sucesos de 1859, se batió valerosamente los días 14, 15 y 16 de Julio, á las órdenes del general Dulce.

Durante la guerra de Africa permaneció en el campamento del Otero hasta el 31 de Diciembre, encaminándose el 1.º de Enero á Tetuán, asistiendo á los combates del 4, 8 y 10, á los del 12 sobre el rio Azmir, del 14 en el paso de Cabo Negro, del 23 y del 31 en los llanos de Tetuán, y además á la batalla del 4 de Febrero y á las acciones del 13 y 23 de Marzo, á las órdenes del general O'Donnell.

Fué recompensado por su heroico proceder en el día 31 de Enero con la cruz de primera clase de San Fernando, y con el empleo de segundo comandante por la acción del 4 de Febrero, mereciendo en 9 de Julio de 1860 bien de la patria por su comportamiento durante la guerra.

Se encontró asimismo en los sucesos de 22 de Junio, batiéndose al lado de las tropas leales, dando pruebas valiosas de valor y disciplina.

Trasladado al Ministerio de la Guerra, fué nombrado comandante de la orden de Carlos III en 31 de Enero de 1876 por los servicios prestados en aquel departamento, y en 1885 pasó á mandar la primera brigada de la división de artillería, cuyo cargo desempeñaba el mismo día de su muerte.

Anoche se intentó lavar el cadáver del valeroso y desgraciado brigadier Velarde, pero fué inútil empeño, porque la hemorragia cubría de manchas sanguinolentas su pecho y su cara. Como empezaba á descomponerse, se le vistió de uniforme y se encerró el cadáver en una caja de zinc.

Hoy por la mañana se han dicho por los capellanes del establecimiento nueve misas, que ha oído la afligida viuda de aquel mártir, á la cual acompañan su hijo el alumno de la Escuela militar, una hermana, el magistrado Sr. Garnica, el ayudante del difunto y varios amigos particulares.

### EL CONDE DE MIRASOL

No menos honrosa es la hoja de servicios del caballero conde de Mirasol.

Ingresó de cadete en el cuerpo de Artillería en 23 de Octubre de 1846, y en 29 de Marzo de 1852, siendo teniente, fué comisionado á Inglaterra para estudiar los progresos de la artillería en aquel país, permaneciendo en él hasta 1854, y obteniendo en premio de este servicio la cruz de Carlos III.

Tomó parte en los sucesos de 1856 á las órdenes del marqués del Duero. Fué su conducta notablemente valerosa en estos combates. A las tres de la mañana del día 15 de Julio pasó á reconocer si podría colocarse una pieza de montaña en una de las ventanas pertenecientes á la casa del marqués de Malpica; auxilió más tarde la construcción de una batería de sacos de tierra en la entrada de la calle Mayor. Desde allí fué á unirse á las tropas de la plaza de Oriente, llevando consigo un obús, con el que acabó de destruir las defensas que restaban á los rebeldes.

Fué seguidamente al mando del coronel Mayenis á atacar las calles y plazas próximas á la parroquia de Santiago, llegando hasta una casa ocupada por los rebeldes y obligando á éstos á desalojar sus posiciones, así como á los fortificados en la calle de Milanese, tomando parte en el ataque de las casas y barricadas de la misma, y siendo herido levemente al ocupar el portal de una frutería con dos individuos, de los cuales resultó muerto el uno y herido el otro. Acto seguido fué á reemplazar á un teniente, herido en la Plaza Mayor, y regresó á su batería cuando terminó el fuego en aquel sitio.

Por estos hechos fué agraciado con la cruz de San Fernando y el empleo de capitán.

Seguía prestando servicio de guarnición y el cargo de ayudante profesor de la Academia de Segovia hasta el 23 de Octubre de 1859, en que salió con su regimiento para Africa, desembarcando en Ceuta el 20 de Diciembre y pasando al campamento del Otero, en el cual permaneció durante el resto de dicho mes, no sin tomar parte en la acción del 25.

En 1.º de Enero emprendió la marcha

con la división de caballería, asistiendo á la acción de los Castillejos y á las de los días 4, 6, 8, 10, 12, 14 y 16 del referido mes. Entró en fuego en la batalla del día 23 en los llanos de Tetuán, tomando parte en la brillante carga dada por el regimiento caballería de Lusitania, y arrebatando una bandera al enemigo, acción por la que obtuvo el grado de comandante de infantería. También asistió á la batalla del 31 de Enero y á la de Tetuán y asalto de los campamentos enemigos, á cuyo mérito se le concedió el empleo de segundo comandante.

Destinado á España, solicitó quedarse en Africa y le fué concedido, verificándolo á las órdenes del teniente general don Diego de los Ríos, peleando el 14 de marzo en las alturas de Samas y asistiendo á la batalla de Wad Rás.

De regreso á España, se le nombró comandante de las fuerzas destinadas á Molina de Aragón para ejecutar las pruebas de competencia entre los cañones lisos y rayados.

Tomó parte en los sucesos del 22 de Junio, siendo detenido por los sublevados al dirigirse al cuartel, y obligado á volverse atrás, se incorporó á las tropas leales y fué herido gravemente en la toma de la plaza de Santo Domingo, en premio de cuya herida se le otorgó el empleo de teniente coronel.

En 20 de Marzo de 1868 fué destinado á seguir las operaciones del ejército inglés incorporado al cual siguió todas sus operaciones hasta el 19 de Octubre, escribiendo varias Memorias relativas al asunto.

De Enero de 1870 salió con el cuartel real para el Norte, y asistió al bloqueo de Pamplona y á las acciones de Villahuerta y San Cristobal.

Nombrado ayudante de S. M. el Rey, siguió todas las operaciones del cuartel Real hasta la terminación de la campaña; y terminado este servicio, desempeñó otros varios, siendo otra vez nombrado ayudante de S. M. á quien acompañó en su viaje á Alemania.

### EL ESTUDIANTE MENDEZ

Aunque el secreto del sumario rigurosamente guardado en la ocasión presente, no permite traslucir nada, de lo averiguado parece que por noticias de algunos presos se sabe que el joven estudiante de medicina detenido como presunto agresor del brigadier Velarde, ha confesado su delito, realizando un acto de nobleza que contrasta notablemente con el crimen que llevó á cabo. Según nos afirman, Mendez negaba resueltamente el hecho de que se le acusaba, á pesar de haber sido reconocido por el asistente del brigadier en diferentes careos, y entre los presos por el mismo motivo, en pruebas practicadas repetidas veces cambiando de traje y posición al acusado, para el reconocimiento en rueda.

No había contra él más indicio que haber sido reconocido siempre por el asistente; pero al oír á uno de los jueces que en caso de seguir negando todos, se dispondría quintar á los presos, el joven salió de la fila, y con acento conmovido dijo estas ó parecidas palabras:

—No quiero que pague otro la culpa que á mi solo pertenece. Yo soy quien hirió al brigadier Velarde.

Añádese que después de esta confesión, el joven sufrirá la horrible pena correspondiente, y aun decíase que hoy mismo sería conducido á Alcalá, punto designado para el fusilamiento.

## Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, contiene entre otras las disposiciones siguientes:

**Fomento.**—Real decreto fijando las condiciones exigibles para el ingreso en las clases de dibujo del natural y de colorido y composición, de la escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado.

El *Boletín oficial* de hoy no contiene disposición alguna importante.

## Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

**Cremación de dos banderas**

**Soía 20** (6:15 tarde).—Con la imponente solemnidad de estos actos, se ha verificado hoy el de quemar la bandera del batallón de cadetes y la del regimiento Stromky, que se sublevaron en la noche del 21 de Agosto último.

Se formó por un batallón de infantería el cuadro, en medio del cual se colocaron los cadetes, á los cuales dirigió una alocución el presidente de la regencia, censurando su conducta y poca disciplina, y se quemó enseguida la bandera que habían jurado defender siempre sin mancha alguna.

Igual procedimiento se ha empleado con la del regimiento Stromky, á cuyos oficiales y soldados ha censurado también el presidente con más dureza que á los cadetes, porque según él, aquellos tienen en sus actos menos responsabilidad por razón de su corta edad.

El agente ruso en esta capital ha entregado hoy al gobierno provisional una nota pidiendo el aplazamiento de la causa seguida contra los autores del golpe de Estado del 21 de Agosto último. Asegúrase que Alemania apoya esta proposición, y que el gobierno búlgaro contestará hoy oficialmente en forma negativa, diciendo que la información no puede ser detenida, pero que la vista de la causa no comenzará hasta dentro de algunas semanas.

*El cólera en Austria.*

**Viena 20** (8:10 noche).—El cólera continúa estacionado en Trieste, Buda-Pesth y Raab.

Donde más estragos causa la epidemia es en Fiume.

*Noticias de Oriente.*

**Constantinopla 20** (5:40 tarde).—El gobierno turco tiene ya preparadas sus tropas para invadir la Rumelia Oriental, es decir, la vertiente del Sur de los Balcanes, si los rusos ocupan la Bulgaria.

Si llegara este caso se tomarían todas las posiciones estratégicas de la antigua frontera búlgaro-rumeliota.

*Cosas de Francia.—Incendio importante.*

**París 21** (3:25 tarde).—Hoy ha ocurrido un gran incendio en los talleres de las importantes fábricas de máquinas de Creuzot, del que han resultado dos obreros abrasados por el fuego.

En un millón de francos se calculan las pérdidas materiales.

Pasan de trescientos los obreros que se han quedado sin trabajo con este siniestro.

*La marina francesa.*

El gobierno de Francia vá á acordar la construcción de varios cruceros rápidos, en vista del dictamen presentado ante la comisión de presupuestos, y en el que se insiste en que es insuficiente la escuadra actual bajo el punto de vista de buques de dicha clase.

*Argelia.*

Desmíntese el rumor de que en la parte meridional de Argelia reine excitación política alguna.

*Tratado alemán-español.*

**Berlin 20.**—Después de haber aprobado sin discusión alguna, en tercera lectura el tratado hispano-alemán, el parlamento alemán ha declarado terminada la actual legislatura. El consejo federal ratificará enseguida dicho tratado.

*El bill de Parnell.*

**Londres 19** (3:45 tarde).—La segunda lectura del bill de Mr. Parnell, háse fijado para el día 20; los diputados irlandeses han sido invitados, rogándoles encarecidamente la asistencia.

Si el debate tuviera lugar el lunes, la disolución de la Cámara se prorrogaría hasta el viernes.

Caso de retardarse, dícese modificaría el gobierno las disposiciones actuales y pediría para el martes la continuación del debate del bill.

Preténdese que los jefes liberales unionistas no obligarán á sus partidarios á votar ni en pró ni en contra. Sin embargo, parece que lord Hartington tiene intención de votar en contra, mientras que Mr. Gladstone, por el contrario, votará en favor del bill.

*Los ingleses en Constantinopla.*

**Londres 19** (6:15 tarde).—Según noticias de Constantinopla hácese grandes preparativos en Palacio, para la recepción del duque de Edimburgo.

Aun cuando el objeto de su misión no se sabe positivamente, supónese vá á estrechar las relaciones entre las dos potencias.

Créese propondrá una combinación política y financiera basada en la cesión más ó menos encubierta de algunas islas.

La situación del Tesoro otomano es tan sumamente precaria que hace verosímil esta versión.

Por otra parte los ingleses no desconfían nada para atraerse las simpatías del sultán.

Es motivo de comentarios en los círculos diplomáticos de Turquia el despacho enviado por la Reina Victoria al duque de

Elimbargo contenido en estos términos: «La situación es sumamente crítica. Os daré pormenores mañana en un telegrama cifrado.» Dada la impresionabilidad del sultán y sus temores á la proximidad de una escuadra inglesa, concíbese el efecto producido por el anterior telegrama.

### Sección agrícola, industrial y de comercio

Después de la hora oficial, los cambios sufrieron oscilaciones, de más ó menos importancia.

El resultado ha sido este:

#### COTIZACIÓN DEL DIA 21

Bolsín.—Madrid	
4 por 100 perpétuo Contado.	61'90
Id. Fin mes.	61'75
Próximo.	61'75
Exterior.	65'05
Amortizable.	78'10
Cubas.	95'00
Banco de España.	349'00
Carpetas provisionales Cuba.	87'50
Barcelona	
Interior.	61'90
Exterior.	00'00
PARÍS.	62'00
4p exterior español LONDRES.	00'00

### Asuntos de Aragón

#### CARTA DE HUESCA

(De nuestro corresponsal.)  
21 de Setiembre de 1886

Los lamentables sucesos ocurridos en Madrid, que la opinión unánime condena, y que dieron lugar en esta población á la detención de algunas personas conocidas por sus ideas republicanas, han terminado no sin haber arrebatado á la patria dos militares pundonorosos y caballeros, víctimas de su celo y lealtad.

En esta ciudad durante la mañana de ayer, reinó cierto movimiento, motivado por las detenciones llevadas á cabo y por los rumores que circulaban referentes á lo acaecido en Madrid, pero por la tarde todo el mundo sabía á que atenerse respecto á lo ocurrido, anatematizando por igual á los perturbadores del orden.

Hoy han sido puestos en libertad los detenidos, que han sido objeto de las consideraciones posibles. No es cierto que fuera registrado el domicilio del casino democrático-popular como ayer dijo *El Diario de Huesca*.

El gobernador regresó ayer de Barbastro según anuncié en mi carta.

Hoy tenemos el tiempo muy nublado, quiera Dios, no resulten una vez más fallidas las ilusiones de los agricultores, que tanto anhela la lluvia, por lo muy necesaria que se hace después de la pertinaz sequía de este verano, y más ahora para realizar en buenas condiciones la siembra de cereales.

La recolección de la uva dará comienzo en grande escala á la mayor brevedad, siendo desigual en esta provincia, pues mientras hay algunos sitios, como en la colonia agrícola de los Sres. Oliver, que estos días he tenido el gusto de visitar, en que es abundante, hay por desgracia muchos otros en que ya por pedriscos y heladas será escasisísima.

X.

#### CARTA DE EPILA.

(De nuestro corresponsal)

21 de Setiembre de 1886.

Han terminado las fiestas de este pueblo que han sido animadísimas, la afluencia de gentes inmensa, la hermosa casa de nuestro amigo D. Valero y Algora, conde de Monte-Negrón, visitada por numerosos amigos de estos contornos que deseaban saludarle.

Las fiestas de iglesia en el magnífico templo parroquial de este pueblo, notables por su suntuosidad; los toros anunciados, así como los fuegos, corridas de pollos y demás funciones de esta clase, con la particularidad de haber sucedido en la de toros la peripecia de cojer, un pequeño becerro, al alcalde que había bajado á la plaza para poner orden.

Habiase traído con objeto de que fuera toreado por los niños, un becerro mamon, salió éste del chiquero, y como el alcalde quisiese se cumpliera el objeto, bajó á ella para que los mayores se retira-

sen, el becerro que era muy vivaracho tropezó en una de sus corridas con el alcalde derribándolo al suelo: cojido el bicho en brazos por algunos vecinos, fué conducido á la cárcel como castigo, sin duda, al desacato cometido contra la autoridad, esto produjo grandes risas y animación é hizo que al día siguiente el becerro fuera toreado tan solo por los niños porque habiendo bajado todos concejales á la plaza, hicieron despejarla y á la salida del becerro encontró sólo á los niños, las corridas de éste, las caídas de algunos niños, sin consecuencias, produjeron una alegría y algazara indescriptibles.

Ha causado impresión las noticias recibidas hoy de Madrid, en donde el partido de orden y monárquico es numeroso en esta villa; quiera Dios que los altos poderes consigan siempre dominar estos trastornos, tan perjudiciales para la patria, tan necesitada de orden y tranquilidad para su prosperidad y ventura.

De *El Diario de Calatayud* tomamos lo siguiente:

«Nuestro corresponsal de Brea, nos escribe dándonos la noticia agradable de no ser tan excesivo, como en un principio se creyó, el daño causado por la tormenta de estos días pasados. Los destrozos figuran tan solo en una parte de aquel término, en cuyo punto inutilizó por completo todas las plantas.

También nos indica la probabilidad de que la notable rondalla de aquella importante villa, concurra al certamen que ha de verificarse en la capital en las próximas fiestas, á disputarse algún premio.»

—En el mismo periódico leemos:

Un corresponsal del río de Giloca, nos escribe participándonos el excelente estado del viñedo en la demarcación de aquellos pueblos este año, muy favorecidos por copioso fruto. También nos dá cuenta de la quema del ventorrillo de Paracuellos, próximo al pueblo, destruyendo totalmente las partes interiores del edificio.»

—Escriben de La Almunia al mencionado *Diario*:

«Durante los días 25, 26, 27 y 28 del actual se celebrarán en La Almunia los festejos que actualmente dedican el ayuntamiento y vecinos de dicha villa á su patrona Santa Patricia.

Tenemos á la vista el escogido programa redactado por el municipio y no dudamos que atraerá, como ha ocurrido en años anteriores, numerosa concurrencia.

Figuran en él solemnes fiestas de iglesia en que predicará el distinguido orador sagrado D. Julio Bernal cura párroco de Altabás, los días 25 y 26; este último en sufragio de los hermanos difuntos de la Cofradía: Rosario por las calles de la villa, cucañas, corridas de pollos, y de vaquillas, toro de ronda, globos aerostáticos; conciertos, bailes, músicas y funciones en el teatro por una compañía lírico-dramática.

—Cortamos de *La Crónica* de Huesca:

«Como remate á las fiestas que se han celebrado en Barbastro participo á usted que según se dice hay en vias de hecho las siguientes bodas:

Mañana lunes se casa la simpática señorita Pilar Baselga, hija del conocido propietario D. Cándido, con el administrador de consumos señor Rosero. A fin de mes la distinguida señorita Dolores Samitier, hermana de la esposa de D. Antonio Gasós, con el comandante de caballería señor Valderrábanas, que ha vivido algún tiempo en esa capital y donde dicen que la conoció.»

—Leemos en *El Diario de Huesca*:

«Con el feliz éxito se ha probado que plantando maiz entre cepas filoxeradas, se acumula en las raíces del maiz el insecto destructor, dejando libres las vides, que completan su desarrollo y fructificación.»

#### Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Filostonia para blanquear y conservar la dentadura. 1005 ca 816

#### Crónica del día

Anoche á las diez y media, hubo gran alarma en el Paseo y en las calles de sus inmediaciones, producida por un petardo que estalló en la calle de Murillo, frente al gimnasio del Sr. Fernando.

El petardo estaba colocado en la cañería de agua de la casa que hace esquina y

causó algunos desperfectos en la pared y en una puerta de cristales que hay allí.

La calma se restableció pronto y se tomó á broma el incidente.

Decididamente no nos asustan.

La comisión provincial en sesión celebrada esta mañana, ha resuelto algunos expedientes de quintas, varios de administración local y algunas incidencias referentes al nuevo sistema de contabilidad provincial y municipal.

En una torre del barrio de San Juan, riñeron ayer dos hombres, resultando uno de ellos herido de arma blanca en un costado.

El herido fué conducido al hospital y el agresor se halla ya á disposición del juez de instrucción del distrito del Pilar.

Esta tarde á las tres, han armado un escándalo en la esquina de los Porches tres ó cuatro sujetos.

La autoridad ha apaciguado los ánimos.

Ayer á las siete recibimos el siguiente telegrama, puesto en Madrid á las tres y cuarenta y cinco de la tarde con carácter de urgente:

Entusiasta recibimiento á la Reina. Mañana presidirá el consejo de ministros, regresando al día siguiente á la Granja.

Siguen presentándose á las autoridades los sublevados dispersos.—P.

Un sujeto que en Santa Eulalia de Gállego, prendió fuego á un corral, ha sido prendido.

Al teniente coronel de la reserva de Fraga, D. Vicente del Campo López, le han sido concedidos dos meses de licencia para Zaragoza.

El alcalde de Bortalba ha pedido al gobernador de la provincia, tubos de linia vacuna para inocular al vecino que sea de su agrado.

Háse concedido autorización para correr vaquillas el 3 de Octubre, día de Nuestra Señora del Rosario, al alcalde de Aguaron.

La Comisión provincial ha acordado confirmar el acuerdo del ayuntamiento de Pradilla, negándose á admitir á su alcalde la dimisión que presentó de aquel cargo.

El ayuntamiento de Gotor ha remitido al gobernador un expediente, solicitando la condonación de contribuciones, por los daños que han causado en aquel término las últimas tormentas.

En el gobierno civil, se ha recibido hoy la lista completa de la compañía de declamación que ha de actuar en el teatro Principal, durante la temporada de invierno. También se consignan las condiciones del abono y el precio de las localidades, para la aprobación de la autoridad.

Debiendo rectificarse ante la comisión provincial todas las tallas que no lleguen á la de 1'545 milímetros, de los mozos sujetos al reemplazo de 1883, según lo dispuesto en los artículos 63 y 66 de la ley de reclutamiento vigente, el alcalde de Gelsa llama al mozo Manuel Alfredo Gonzalvo Jarque, para que el día 27 del actual se presente á la expresada Comisión.

Epila ha sido el pueblo de Aragón que, por medio de su alcalde, ha oficiado al gobierno de provincia protestando enérgicamente de los sucesos de Madrid.

Debiendo abrirse al público en el día 1.º de Octubre próximo, el matadero de cerdos, el Ayuntamiento de esta ciudad ha publicado el bando de costumbre.

Se han recibido en este gobierno civil los presupuestos de gastos carcelarios del partido judicial de la Almunia.

Se hallan vacantes las titulares de medicina y farmacia de Lecina dotadas con 500 y 300 pesetas respectivamente, al año, y las iguales con los vecinos.

Las solicitudes deberán presentarse al alcalde de dicho pueblo, hasta el día 28 del mes actual.

Se ha concedido autorización al alcalde de Fuentes de Ebro para correr vaquillas los días 30 del actual y 1.º de Octubre.

La Guardia civil de Gallur participa que el 19 del actual fué robada la casilla del guarda-via del término de Boquiñeni, llamado José Alcati.

El hurto fué de 250 pesetas en plata y algunas prendas de vestir.

Han sido detenidos como sospechosos varios vecinos del pueblo de Boquiñeni.

Hase destinado al regimiento de reserva número 1 de esta plaza, al comandante de caballería, que se hallaba de reemplazo en Madrid, D. Enrique Manresa y Sas.

El *Boletín Oficial* de la provincia, publicará á la mayor brevedad, los extractos de todas las sesiones celebradas, durante el mes de Agosto último, por la Diputación provincial.

Esta noche tendrá lugar en el coliseo de verano la inauguración de la temporada y debut de la compañía ecuestre gimnástica acrobática que dirige la artista Micaela Alegría tomando parte todo el personal de la compañía.

La función comenzará á las ocho y media.

La Comisión Provincial ha denegado la solicitud presentada por el comisionado de apremios de los pueblos que están en descubierto por el contingente provincial, en el partido judicial de Caspe, pidiendo que por motivos de salud se le releve de continuar la comisión en los pueblos Maella, Fabara, Nonaspe, Fayón y Mequinenza.

La Sala de lo Criminal de esta Audiencia se ocupará mañana en el despacho de los asuntos siguientes:

Juzgado de San Pablo. Juicio oral contra J. M. S., por amenazas, abogado, señor Comin.

Juzgado de S. Pablo. Juicio oral contra P. A., por homicidio, abogado, señor Polo.

Los cadáveres de un párvulo y un adulto fueron inhumados ayer en el cementerio de Torrero.

La comisión de Fomento de nuestra Diputación, ha celebrado sesión á las once de esta mañana.

En ella se han tratado diferentes asuntos y se ha acordado la provisión de nueve plazas de peones camineros y dos de capataces que existen vacantes en las carreteras de esta provincia.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

#### Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

#### VALLEJON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

#### Alcance Telegráfico.

Ecija 21 7'40 tarde.

Toros regulares.

Caballos seis.

Cacheta superior, grande ovación.

*El Corresponsal.*

A la hora de cerrarse nuestra edición de hoy, cuatro de la tarde, no hemos recibido telegrama alguno.

Suponemos que nos pasará lo de todos los días.

El Comisario de Guerra interventor de la primera sección del cuarto depósito de caballos sementales,

Hace saber: Que debiendo procederse por esta sección á la venta del caballo declarado de desecho llamado «Desacertado», número 110, se convoca por el presente á los que deseen interesarse en la compra del mismo á una pública licitación, que tendrá lugar el día 30 del presente mes, á las nueve de la mañana, en la calle del Asalto núm. 1 (Torre de Beriz), donde se enterarán de las condiciones y precio de tasación del caballo expresado, pudiendo verlo todos los días hasta el anunciado para la subasta, en la casa anteriormente citada.

Zaragoza 20 de Setiembre de 1886.—Juan de Echenique.

258 2-d 21-22

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy

San Mauricio y compañeros mártires, Santas Digno y Encesita, vírgenes y mártires.

### Santo de mañana

Santos Lino p. mr. Paterno obispo y Santa Tecla.

SOL. -Sale á las 5 h. 47 m.—Pónese á las 6 h. 58 m.

### Cultos para mañana.

### Cuarenta horas

En Santa María Magdalena de ocho y media á seis y media.

### Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora de la Cogullada, en La Seo (capilla de San Valero.)

### Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

### Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro y media.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitana de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho y media.

## Espectáculos

### GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que tendrá lugar esta noche, por la banda del Regimiento Infantería de Galicia, se ejecutará entre varias piezas el «Ferrocarril de Faubertal.» A las ocho y media.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

## ITALIANAS

Las finas de sémola

## SOPA JULIANA

## PURÉS

## LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

### Caja de préstamos.

Hay de venta más de 700 capas, 800 mantones de lana y merino, mantas de cama, tapabocas, elásticos, telas y trajes de invierno, colchones, y gran surtido de relojes de oro y plata, de paseo de diferentes clases, máquinas de coser sistema «Singer», muebles, como son pianos, sillerías, espejos, entredores de lujo, armarios de luna, cómodas y otros varios objetos que no se nombran.

### Libertad 5.

102 ca 80-258

### Venda del Estado

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, I, 19, Roberto Repollés. 1019 ca 40-625

**AGUA MINERAL**  
EMINENTEMENTE RECONSTITUYENTE  
CUIRADA, SODA, BICARBONATO, ARSENICAL  
(48 miligr. por litro de agua mineral)  
**UNO A TRES VASOS AL DIA**  
**LA FOUNTAIN**  
Puy-de-Dôme, (Francia)  
Regenera los niños débiles y las personas debilitadas por las fiebres, Afecciones de las Vías respiratorias, Bronquitis, Asma, etc. — Reumatismo, — Diabetes. — Fiebres intermitentes.

Zaragoza, Ríos hermanos.—Pedidos á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, París. 1014

**TIPO-LITOGRAFIA**  
Artículos de escritorio.  
**A. A. Olivan é hijo**  
Coso, 32.

Primera casa en  
**Tarjetas de visita**  
**ALTA NOVEDAD**  
1003 ca 20-504

El día 29 del actual, á las diez de la mañana, se subastarán en Almonacid de la Sierra; las pieles de todos los carneros que se sacrifican en la administración de carnes desde el día 1.º de Octubre próximo á 30 de Setiembre de 1887.  
260 2d 30-506

## CALENTURAS INTERMITENTES

(25 AÑOS SEGURO ÉXITO)

Curación rápida en doce horas, la más completa de esta clase de calenturas y sin reincidencia, por medio de la *esencia febrífuga* del Dr. Marqués, que tiene la particular ventaja de rebajar la hinchazón del vientre, ocasionada por las píldoras de quinina.

calle del Hospital, número 109, Barcelona  
Botella 8 reales.  
259 7d

### El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don

Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, cauchouc ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella. Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, empaqueta y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

**Coso, 99, principal.**

132 ct 416

### Realización

Se hace de un gran surtido de instrumentos quirúrgicos de las mejores fábricas del extranjero, bolsas completas, estuches de varias clases, é ininidad de instrumentos sueltos, y aparatos pulverizadores y varios objetos de goma y cristal, á precios baratísimos.

**CALLE DE LA VERÓNICA, 21, PRINCIPAL IZQUIERDA**

horas de venta de tres á siete los días no feriados.  
254 8d 80-754

## HERNIAS

### QUEBRADURAS TRENGATS

MR. EUGENIO FAVETTE, herniario especialista en Barcelona, Gracia calle Ancha de las Monjas, 64, tan renombrado en Cataluña, por sus numerosas curaciones, hace saber á sus parroquianos, que como de costumbre, se encontrará de paso este mes en Zaragoza el día 20, 21 y 22 en la gran fonda de las Cuatro Naciones y en Huesca, el 23 y 24 Hotel de la Unión.

Todos los meses vendrá en los mismos días á visitar á sus clientes.

103 634

Casta-Alvarez, 34, se vende una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón.  
815 sa 30-126

Se desea una torre por un sabido; puerta Quemada, 39, portería darán razón. 188 6p 40-106



**MELROSE**  
RESTAURADOR FAVORITO DEL CABELLO

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.

En Zaragoza Juan Barril Arcos del Paseo, 12, García Gil hermanos, José Gavarret, Alfonso I, número 27. 1031 622

**Especialidad de Maquinas de Vapor 1/2 Fijas y Locomovibles**  
EXPOSICION UNIVERSAL 1878 — MEDALLA DE ORO, CLASE 52 — DIPLOMA DE HONOR DE 1869 y 1876

**MÁQUINA HORIZONTAL** locomovible ó sobre patines Caldera de llama directa de 3 á 30 caballos.

**MÁQUINA VERTICAL** de 1 á 20 caballos.

**MÁQUINA HORIZONTAL** locomovible ó sobre patines. Caldera de llama invertida de 5 á 50 caballos.



Todas estas máquinas están prontas para expedir — Envío franco de los prospectos detallados.  
**CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE**  
**J. BOULET y C<sup>ia</sup>**, SUCESORES, INGENIEROS MECANICOS  
31-33, rue Boinod (B<sup>a</sup> Ornanó, 4 y 6) PARIS, antes F<sup>o</sup> Poissonnière, 144

1037

### Venta de una casa

En punto céntrico de esta ciudad, se vende una de poco precio, la enseñarán y tratarán de su precio en la calle de D. Jaime I, número 42, tienda. 267 s

### Francés é inglés

Lecciones en casa del profesor y á domicilio; clase por la noche para dependientes de comercio, Pignatelli, 85, segundo. 261 7p 30-204

### A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. Tambien se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados. 426 5d ct 610-375

Leon Miguel (a) Morata, corredor de fincas, y ropacion á la compra y venta, toda clase de fincas rústicas y urbanas y hay para colocar cantidades sobre hipoteca, calle Dormer, 3, junto á la plaza Santa Marta. 268 3s 262 8s

### Arriendos

#### BODEGA VINARIA

En la villa de Mallen y por tanto próxima á la línea férrea, se arrienda una con dos tinos de 250 hectolitros, de cabida ca la uno y varias cubas con la total de 400. Al que convenga el arriendo, propio para un negociante, se le venderán las uvas de la cosecha del propietario, advirtiéndole que habiéndose retirado del negocio de compra, la única persona que en la localidad se dedicaba á ella, le será posible hacer adquisiciones de consideración á precios módicos y arrendar otras bodegas; para más detalles dirigirse á la citada villa, calle del Molino, número 15, donde podrá verse la bodega ó en la calle del 5 de Marzo, número 3, principal. 267 2p 31-254

En la calle de Lanuza, (antes Boloneros), número 5, se arrienda una primera habitación de construcción moderna, empapelada con puertas vierieras en sus alcobas, se puede ocupar desde el día; dará razón la portera de esta casa. 262 8s

La comision de carnes de la villa de Paniza, arrienda en pública subasta, las pieles de todas las reses que se sacrifican en el Macelo de la misma, desde el día 1.º de Octubre próximo viniente, hasta el 30 de Setiembre de 1877; y el sebo que salga de dichas reses, bajo pliego de condiciones que obra en la secretaria del ayuntamiento; la subasta tendrá lugar el día 30 del actual, á las doce de su mañana, en la casa consistorial de esta villa.—Paniza 20 de Setiembre de 1886.—El alcalde presidente. P. O., Mariano Babia Srío. 265 3d 516

### TRASPASO

Se hace y con buenas condiciones de un establecimiento de confitería; en la calle de Perena, número 7, (antes subida de la Alharderia), darán razón. 264 3s

Agüadores, 3, se arrienda un horno de pan cocer, bien aparroquado; en el mismo tratarán. 244 2p 20-124

### Nodrizza

Hay una casada de 28 años y un mes de leche; criará en su casa, Postigo del Ebro, 5. 263 2p 20-124

## Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

LINEA DE MADRID.	Ascendente	tren	núm.	45	correo	de Zaragoza	para	Madrid	sale	9 y 10	noche
	Ascendente	»	»	41	mixto	de id.	para	id.	id.	7	mañana
	Descendente	»	»	42	id.	de Madrid	para	Zaragoza	llega	8 y 20	noche
	»	»	»	46	correo	de id.	para	id.	id.	6 y 5	mañana
	»	»	»	50	expres	de id.	para	id.	id.	12 y 46	mañana
	Ascendente	tren	núm.	49	expres	de Zaragoza	para	Madrid	sale	2 y 30	mañana
	»	»	»	261	correo	de Zaragoza	para	Barcelona	sale	6 y 50	mañana
	»	»	»	281	mixto	de id.	id.	Huesca	»	4 y 30	tarde
	»	»	»	260	correo	de Barcelona	id.	Zaragoza	llega	8 y 5	noche
	»	»	»	280	mixto	de Huesca	id.	»	»	10 y 42	mañana
	»	»	»	250	expres	de Barcelona	id.	»	»	2 y 04	mañana
	Descendente	»	»	251	expres	de Zaragoza	id.	Barcelona	sale	1 y 0	mañana
	»	»	»	210	correo	de Zaragoza	para	linea Norte	sale	4 y 50	mañana
	»	»	»	240	mixto	de id.	para	Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	sale	3 y 05	mañana
	»	»	»	211	correo	linea del Norte	á	Zaragoza	llega	10 y 10	noche
	»	»	»	241	mixto	de Log <sup>a</sup> y Pamp <sup>a</sup>	á	Zaragoza	llega	12 y 5	tarde
	»	»	»	241	mixto	de Zaragoza	para	Madrid	sale	2 y 30	mañana
	»	»	»	261	correo	de Zaragoza	para	Barcelona	sale	6 y 50	mañana
	»	»	»	281	mixto	de id.	id.	Huesca	»	4 y 30	tarde
	»	»	»	260	correo	de Barcelona	id.	Zaragoza	llega	8 y 5	noche
	»	»	»	280	mixto	de Huesca	id.	»	»	10 y 42	mañana
	»	»	»	250	expres	de Barcelona	id.	»	»	2 y 04	mañana
	»	»	»	251	expres	de Zaragoza	id.	Barcelona	sale	1 y 0	mañana
	»	»	»	210	correo	de Zaragoza	para	linea Norte	sale	4 y 50	mañana
	»	»	»	240	mixto	de id.	para	Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	sale	3 y 05	mañana
	»	»	»	211	correo	linea del Norte	á	Zaragoza	llega	10 y 10	noche
	»	»	»	241	mixto	de Log <sup>a</sup> y Pamp <sup>a</sup>	á	Zaragoza	llega	12 y 5	tarde
	»	»	»	241	mixto	de Zaragoza	para	Madrid	sale	2 y 30	mañana
	»	»	»	261	correo	de Zaragoza	para	Barcelona	sale	6 y 50	mañana
	»	»	»	281	mixto	de id.	id.	Huesca	»	4 y 30	tarde
	»	»	»	260	correo	de Barcelona	id.	Zaragoza	llega	8 y 5	noche
	»	»	»	280	mixto	de Huesca	id.	»	»	10 y 42	mañana
	»	»	»	250	expres	de Barcelona	id.	»	»	2 y 04	mañana
	»	»	»	251	expres	de Zaragoza	id.	Barcelona	sale	1 y 0	mañana
	»	»	»	210	correo	de Zaragoza	para	linea Norte	sale	4 y 50	mañana
	»	»	»	240	mixto	de id.	para	Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	sale	3 y 05	mañana
	»	»	»	211	correo	linea del Norte	á	Zaragoza	llega	10 y 10	noche
	»	»	»	241	mixto	de Log <sup>a</sup> y Pamp <sup>a</sup>	á	Zaragoza	llega	12 y 5	tarde
	»	»	»	241	mixto	de Zaragoza	para	Madrid	sale	2 y 30	mañana
	»	»	»	261	correo	de Zaragoza	para	Barcelona	sale	6 y 50	mañana
	»	»	»	281	mixto	de id.	id.	Huesca	»	4 y 30	tarde
	»	»	»	260	correo	de Barcelona	id.	Zaragoza	llega	8 y 5	noche
	»	»	»	280	mixto	de Huesca	id.	»	»	10 y 42	mañana
	»	»	»	250	expres	de Barcelona	id.	»	»	2 y 04	mañana
	»	»	»	251	expres	de Zaragoza	id.	Barcelona	sale	1 y 0	mañana
	»	»	»	210	correo	de Zaragoza	para	linea Norte	sale	4 y 50	mañana
	»	»	»	240	mixto	de id.	para	Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	sale	3 y 05	mañana
	»	»	»	211	correo	linea del Norte	á	Zaragoza	llega	10 y 10	noche
	»	»	»	241	mixto	de Log <sup>a</sup> y Pamp <sup>a</sup>	á	Zaragoza	llega	12 y 5	tarde
	»	»	»	241	mixto	de Zaragoza	para	Madrid	sale	2 y 30	mañana
	»	»	»	261	correo	de Zaragoza	para	Barcelona	sale	6 y 50	mañana
	»	»	»	281	mixto	de id.	id.	Huesca	»	4 y 30	tarde
	»	»	»	260	correo	de Barcelona	id.	Zaragoza	llega	8 y 5	noche
	»	»	»	280	mixto	de Huesca	id.	»	»	10 y 42	mañana
	»	»	»	250	expres	de Barcelona	id.	»	»	2 y 04	mañana
	»	»	»	251	expres	de Zaragoza	id.	Barcelona	sale	1 y 0	mañana
	»	»	»	210	correo	de Zaragoza	para	linea Norte	sale	4 y 50	mañana
	»	»	»	240	mixto	de id.	para	Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	sale	3 y 05	mañana
	»	»	»	211	correo	linea del Norte	á	Zaragoza	llega	10 y 10	noche
	»	»	»	241	mixto	de Log <sup>a</sup> y Pamp <sup>a</sup>	á	Zaragoza	llega	12 y	